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【第 213 回国会】令和６年４月 24 日（水）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 沖縄及び北方問題に関する件 

・自見国務大臣（沖縄及び北方対策担当）、上川外務大臣、工藤内閣府副大臣、平沼内閣府大臣政務官、

こやり国土交通大臣政務官、松本防衛大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

（質疑者）新垣邦男君（立憲）、屋良朝博君（立憲）、松木けんこう君（立憲）、東国幹君（自民）、島尻

安伊子君（自民）、金城泰邦君（公明）、高橋英明君（維教）、奥下剛光君（維教）、藤巻健太

君（維教）、赤嶺政賢君（共産） 

 

（質疑者及び主な質疑事項） 

 

新垣邦男君（立憲） 

 

（１） 沖縄振興予算 

   ア 沖縄こどもの貧困緊急対策事業継続の必要性 

   イ 沖縄振興公共投資交付金（ハード交付金）における沖縄県の要望額と内閣府の予算措置額との乖

離についての自見国務大臣の所見 

（２） コミュニティーバスの広域化 

   ア 黒字運営のコミュニティーバスの有無 

   イ 広域化の意義及び必要性 

   ウ 事業主体である市町村間の広域連携を沖縄振興策の一環として促進することについての政府の見

解 

（３） 放置艇対策 

   ア 代執行による漁港の放置艇撤去の要件 

   イ 全国的な放置艇対策の状況 

 

屋良朝博君（立憲） 

 

（１） 沖縄における鉄軌道の導入 

   ア 導入が進まない理由 

   イ 導入に向けた自見国務大臣の意気込み 

ウ 内閣府が沖縄県とともに事業計画を見直し、費用便益比（Ｂ／Ｃ）１以上の実現可能性のある区

間から先行して開通し将来的に延伸していく必要性 

（２） 沖縄のこどもの貧困解決に向けた国立拠点「国立こどもまんなかウェルビーイング in 沖縄（仮称）」

の整備構想 

   ア 計画の現状 

   イ 地域連携についての今後の方針 

   ウ 計画の実現に当たり沖縄振興予算が更に削られないよう配慮する必要性 

 

松木けんこう君（立憲） 

 

（１） 大田実海軍中将の「後世、沖縄の人を頼む」旨の打電についての自見国務大臣、上川外務大臣の所

感 

（２） 近年減額されてきた沖縄振興予算を取り戻すことに対する自見国務大臣の意気込み 

（３） 北方対策本部予算の増額の必要性 

（４） ５年に１度行っている北方領土問題に関する世論調査の間隔を短縮する必要性 
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（５） ユーチューブにおける北方領土問題に関するＰＲ強化の必要性 

（６） 日露における共同経済活動再開の呼びかけの有無 

（７） ロシアによる千島歯舞諸島居住者連盟及び北方領土復帰期成同盟に対する「望ましくない外国ＮＧ

Ｏ団体」指定への抗議の有無 

（８） 語り部などの北方四島元島民の後継者育成事業の強化への意気込み 

 

東国幹君（自民） 

 

（１） ４月 11 日のロシア政府による北方四島周辺水域における外国艦船及び外国公船の無害通航を一時停

止する旨の航行警報の発出と前日の日米首脳会談での日米の安全保障分野の連携強化の発表との関連

性 

（２） ロシアによる千島歯舞諸島居住者連盟及び北方領土復帰期成同盟に対する「望ましくない外国ＮＧ

Ｏ団体」の指定を踏まえての北方領土返還要求運動の推進についての政府の見解 

（３） 北方四島周辺水域におけるロシアのトロール漁船の操業による漁具被害対策及び北方四島周辺水域

操業枠組協定に基づく安全操業の実施に向けた政府間協議の状況 

 

島尻安伊子君（自民） 

 

  キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅地区の返還前の日米共同使用 

   ア これまでの経緯及び返還前の日米共同使用の意義 

   イ 地元の人々との交流を深める大規模イベントの実施についての政府の見解 

   ウ 返還前の米軍施設の日米共同使用による沖縄の基地負担軽減についての政府の見解 

   エ 早期に跡地利用特措法に基づく指定等を行うことによる跡地利用計画策定の推進についての政府

の見解 

 

金城泰邦君（公明） 

 

（１） 「国立こどもまんなかウェルビーイング in 沖縄（仮称）」の設立に向けた議員連盟の設置について

の政府の見解 

（２） 西普天間住宅地区跡地において整備される沖縄健康医療拠点に重粒子線を活用したがん治療の機能

を導入する必要性 

（３） 沖縄における無電柱化の進捗状況及び今後の方針 

（４） 沖縄の農林水産物の物流条件の不利性に合わせてコールドチェーン体制の整備や輸送コストの更な

る補塡等の支援策を講じる必要性 

（５） 沖縄県産ブランド牛としてインバウンドや海外輸出に対応するために輸出向けＨＡＣＣＰ認定を取

得した食肉センターの増設やと畜・解体従事者の増員などサプライチェーン全体としての投資を行う

必要性 

 

髙橋英明君（維教） 

 

（１） 学校における北方領土教育の現状 

（２） 那覇市におけるＬＲＴ（次世代型路面電車システム）整備計画 

   ア ＬＲＴ整備計画の現状 

   イ 道路４車線のうち、２車線をＬＲＴとして使用することによる渋滞への影響 

（３） 沖縄振興予算の確保に向けた自見国務大臣の意気込み 

（４） 重要施設周辺及び国境離島等における土地等の利用状況の調査及び利用の規制等に関する法律 
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   ア 対象区域の土地に売買規制を設ける必要性 

   イ 対象区域の土地の売買情報の収集体制 

   ウ 本法における土地の売買等の届出が取引自体を規制するかの確認 

   エ 対象区域における地上権に対する規制 

   オ 対象区域における地上権設定への対策を講じる必要性 

（５） 宮古島及び石垣島などでの土地価格の高騰が一般国民に与える影響についての自見国務大臣の所感 

 

奥下剛光君（維教） 

 

（１） 学校給食費の無償化についての自見国務大臣の見解 

（２） 一般論としての外国人による土地の取得規制についての政府の所見 

（３） 第一列島線付近など、場所によって土地の取得に対する規制を設ける必要性 

（４） 令和 10（2028）年に有効期間が満了する韓国との大陸棚南部共同開発協定をめぐる韓国、中国への

対応 

（５） 教育無償化に対する自見国務大臣の意気込み 

 

藤巻健太君（維教） 

 

（１） ４月３日に発生した台湾東部沖地震 

   ア 沖縄県における避難の状況 

   イ 宮古島・八重山地方の防災体制の状況 

（２） 石垣島周辺離島の観光インフラ 

   ア 観光インフラの整備を促進することについての自見国務大臣の所見 

   イ 石垣港離島ターミナルにおける定期便増加に向けた支援の必要性 

（３） バスケットボールを通じた沖縄振興 

   ア 具体的方策についての自見国務大臣の所見 

   イ 琉球ゴールデンキングスの手法等を参考にした日本バスケットボール界の活性化についての政府

の見解 

   ウ ジャパン・プロフェッショナル・バスケットボールリーグ（Ｂリーグ）の人気の現状についての

政府の見解 

 

赤嶺政賢君（共産） 

 

水道料金の値上げ 

ア 全国的な水道料金の値上げ 

ａ 国土交通省における実態把握及び対策の状況 

ｂ 国が抜本的な対策に踏み切る必要性 

イ 沖縄における水道料金の値上げ 

ａ 沖縄振興公共投資交付金（ハード交付金）の減額の影響により水道料金の値上げに至った内閣

府の責任についての自見国務大臣の認識 

ｂ 補正予算でハード交付金を増額するなど自見国務大臣の責任で抜本的な予算措置を検討する必

要性 

ウ 沖縄における有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）対策 

ａ 汚染者である米軍が対策に要する費用を負担すべきとの見解についての上川外務大臣の認識 

ｂ 外務省が責任を持って米軍基地への立入調査を行えるようにする必要性 

 


